

Dunkerque, le 4 octobre 2024

DUNKERQUE OFFICIALISE SA PARTICIPATION A L'EXPOSITION UNIVERSELLE OSAKA KANSAI 2025

La Communauté urbaine de Dunkerque, représentée par son président Patrice VERGRIETE, et Dunkerque-Port, représenté par Maurice GEORGES, président du directoire, ont officiellement annoncé la participation de Dunkerque à l'Exposition universelle d'Osaka 2025 au sein du Pavillon France. Cette cérémonie s'est déroulée en présence de Son Excellence Makita SHIMOKAWA, Ambassadeur du Japon en France, et de Jacques Maire, président de COFREX et commissaire général du Pavillon France.

L'Exposition universelle d'Osaka, qui se tiendra du 13 avril au 13 octobre 2025, rassemblera les nations du monde autour du thème "Concevoir la société du futur, imaginer notre vie de demain", avec pour objectif de réfléchir aux grands enjeux mondiaux et aux solutions pour un avenir durable.

Dunkerque et son port ont été choisis afin de représenter l'excellence française, lors de la quinzaine thématique du Pavillon France intitulée "Ville et Port durable", du 16 au 31 mai 2025. Avec une coalition d'acteurs locaux, (Communauté urbaine de Dunkerque, Dunkerque-Port, ÉcosystèmeD, Office de Tourisme et des Congrès) le territoire Dunkerquois y exposera du 16 au 18 mai 2025, au sein d'un espace dédié sous la marque «Spirit of Dunkerque ».

UNE RECONNAISSANCE INTERNATIONALE POUR DUNKERQUE

Patrice VERGRIETE, Président de la Communauté urbaine de Dunkerque, a souligné l'importance de cette participation : "La participation de Dunkerque à l'Exposition Universelle d'OSAKA 2025 au sein du Pavillon France marque une reconnaissance internationale des transformations majeures engagées depuis dix ans sur ce territoire. Qu'il s'agisse de nos modèles industriels, de la mobilité du quotidien, ou de notre approche urbaine et sociale, Dunkerque est aujourd'hui un laboratoire d'innovations où se construit la ville, le port et l'industrie de demain, au bénéfice de tous."

Dunkerque, désignée par le Forum économique mondial comme l'une des 20 villes capables de "sauver le monde", mettra en avant son expérience unique dans les domaines de la décarbonation et de la transition écologique.

DUNKERQUE ET SON PORT : VERS UN MODÈLE « VILLE & PORT DURABLE »

Maurice GEORGES, président du directoire de Dunkerque-Port, a ajouté : "Dunkerque-Port est fier de collaborer avec la Communauté urbaine pour mettre en valeur, lors de l'Exposition Universelle d'Osaka 2025, le travail collectif entrepris depuis dix ans pour décarboner l'écosystème portuaire dans toutes ses composantes : maritime, terrestre, logistique et industrielle. Ensemble, nous bâtissons le port de demain, respectueux de la biodiversité et en première ligne des efforts pour atténuer les effets du changement climatique."

En tant qu'unique territoire industrialo-portuaire retenu sur cette thématique, Dunkerque jouera un rôle central dans la représentation de la France durant ces trois jours.

Jacques Maire, président de COFREX et commissaire général du Pavillon France, a déclaré :

"Le Pavillon France accueille avec un grand plaisir Dunkerque comme partenaire de la quinzaine thématique « Ville & Port Durable ». Ce territoire, engagé depuis de nombreuses années dans une transition écologique d'ampleur, est un modèle de réindustrialisation bas carbone, apprécié par les entreprises japonaises."

DUNKERQUE: PIONNIÈRE DE LA DÉCARBONATION ET DE LA MOBILITÉ DURABLE

Dunkerque, première plateforme énergétique d'Europe, est à l'avant-garde de la transition écologique. Dunkerque a d'ailleurs été sélectionnée par l'Union Européenne dans le cadre du programme NetZero Cities, qui vise à accompagner 100 villes vers la neutralité climatique d'ici 2030. La Communauté urbaine de Dunkerque s'est engagée à atteindre la neutralité carbone de son bassin de vie d'ici 2030, et de sa plateforme industrielle d'ici 2050, grâce à un développement massif des énergies renouvelables et décarbonées.

Dunkerque se positionne résolument en pionnier d'une mobilité verte et inclusive. Grâce à une vision ambitieuse et des initiatives novatrices, le territoire transforme ses infrastructures pour offrir à ses habitants une mobilité durable et accessible à tous. Elle est aujourd'hui la plus grande agglomération européenne à avoir rendu le transport public en bus totalement gratuit, facilitant ainsi les déplacements tout en réduisant l'empreinte carbone des déplacements. Avec 125% d'augmentation des usagers du bus en 5 ans, l'agglomération détient le record mondial de la progression du nombre d'usagers. Enfin, Dunkerque développe un modèle audacieux de mobilité domicile-travail avec le concept des « usines sans parking », encourageant des solutions de transport alternatives pour les 20 000 emplois qui se créeront sur son territoire. Elle s'impose ainsi comme un véritable laboratoire mondial des mobilités du futur.

"SPIRIT OF DUNKERQUE" À L'EXPOSITION UNIVERSELLE D'OSAKA 2025

Dunkerque se présentera à l'Exposition universelle sous la bannière "Spirit of Dunkerque", mettant en avant l'esprit de résilience qui a marqué l'histoire de la ville. Cet espace dédié, conçu en hommage à la solidarité et à l'innovation du territoire, sera à l'image de son engagement en faveur de la durabilité.

Avec une identité visuelle créée pour l'événement, inspirée des Sakura, célèbres cerisiers japonais, Dunkerque se prépare à rayonner sur la scène internationale. Le phare de Saint-Pol-sur-Mer, emblème local, symbolisera le lien entre passé et futur, soulignant l'engagement de Dunkerque pour un avenir durable.

LE "MODÈLE DUNKERQUOIS"

Durant trois jours, du 16 au 18 mai 2025, une série d'événements mettra en lumière les multiples facettes du "modèle Dunkerquois" de transition et réindustrialisation verte. Experts locaux et internationaux, en présentiel ou à distance, partageront la stratégie de décarbonation de Dunkerque, son développement économique, sa transformation urbaine ainsi que son riche patrimoine. Ces échanges offriront au public un aperçu complet des ambitions et des réussites du territoire.

CONCLUSION

Dunkerque, en participant à l'Exposition universelle d'Osaka 2025, consolide son rôle de pionnière de la transition écologique et de la décarbonation, tout en renforçant ses liens avec les acteurs économiques mondiaux, notamment le Japon. Cet événement offre une opportunité exceptionnelle de mettre en lumière les atouts et les réussites d'un territoire qui se réinvente constamment face aux défis du XXIe siècle.

L'annonce de la participation de Dunkerque à l'Exposition universelle d'Osaka 2025 a été suivie par l'inauguration, ce même jour, de l'entrepôt logistique du groupe japonais Yusen Logistics au port ouest de Dunkerque. Deux événements qui mettent à l'honneur le renforcement des relations économiques entre Dunkerque et le Japon.

CONTACTS PRESSE:

ANNE-SOPHIE BATAILLE asbataille@dunkerqueport.fr 06.84.06.19.64

FABIENNE MANCEAU fabienne.manceau@ecosysteme-d.fr 06.64.46.61.22